
天下 /河南

06

淇河晨报

编辑 /卫珩 TEL：0392-2189920� E-mail:weiheng1984@sina.com

2011年 8月 4日 星期四

全省排查

“人情保”“关系保”

对于低保的“人情保”、

“关系保”，老百姓很有意见，这

又该怎样监督管理？

刘秋妍说解决有两个方

法：一是政策透明、公开、阳光

操作；二是严格按照程序来做，

“人情保”要坚决取消。

如果遇到“人情保”“关系

保”，她建议，老百姓可向当地

民政部门反映， 一旦基层不好

解决，也可以越级打电话反映，

省民政厅社会救助处电话

0371-65507807（城市低保）、

0371-65907225（农村低保）。

张伟副处长透露，省纪检、

民政等部门正在联合开展检查

监督活动， 主要检查的内容包

括，工作程序上是否规范，资金

发放是否到位， 对象认定是否

准确，是否存在“关系保”和“人

情保”的问题，是否有漏保和错

保的问题。 对于“人情保”、“关

系保”的问题，将及时纠正，发

现一例解决一例， 并追回相应

的资金，若数额巨大的话，将交

给有关部门进行处理。

（据《东方今报》）

低保户患大病可获三重救助

申请低保无指标限制

核心提示

申请临时救助需符合什么条件，又该咋申请？ 申请低保到底有没有指

标限制？ 发现“人情保”、“关系保”又该如何举报？ 2 日 7 时 3 0 分，省民政厅

社会救助处处长马文昭、副处长张伟以及工作人员刘秋妍等，做客河南人

民广播电台新闻广播《政府在线》栏目，逐一解答这些热点话题。

低保户患了大病可享“三重救助”

商丘民权县的听众询问， 他家的房子前几

天着火了，想问一下临时救助该怎样申请？

张伟副处长解释说，申请临时救助，应先报

到村里，让村里报到乡里、县里，县里再确定是

不是符合临时救助。

他还说，如果本来家庭就困难的，出现这种

突发性事件、临时性事件，是符合条件的。 临时

救助对象主要包括城乡低保对象、 家庭人均收

入低于当地保障标准 1.5 倍的、人户分离家庭和

当地政府认定的其他人群。

手机尾号为“7423”的新郑听众说，自己是

低保户，最近又得了心肌梗死，能不能申请临时

救助？

张伟表示：“心肌梗死如果犯病了， 到医院

住院，花钱很多，我们有几种措施：第一个是医

疗救助，医疗救助目前是救助低保对象、参加新

农合或者城镇居民医保者；第二个是住院救助，

住院的时候我们给予一定比例的救助， 就是新

农合报销以后，余下需要自负的部分，由民政部

门拿出来一部分钱给予救助。 如果这样还解决

不了问题，再用临时救助资金解决，即‘三重救

助’。 ”

城乡居民申请低保并无指标限制

手机尾号“6307”的信阳市民咨询说，申请

低保有没有指标限制？

“这个是没有指标限制的，城乡低保都属于

动态管理，一旦您的家庭收入增加，超过当地的

最低生活保障标准就要退出， 如果低于保障标

准，就可以写申请。 ”刘秋妍解释说。

另据介绍， 我省城乡低保金实行社会化发

放， 民政部门把低保对象的信息提供给财政和

经办机构，由他们通过电子化发放，每一个低保

对象都有卡，经过银行转账，转到他们的卡上。

屋内天然气泄漏，楼道内天然

气浓度大到“遇见火花就会爆”

住户后怕：

若有人在楼道抽烟……

七楼住户屋内天然气泄漏， 燃气公司工

作人员测试显示， 楼道内的天然气浓度已达

到爆炸范围，“遇见火花就会爆”。 昨日 18 时

左右，险情基本被排除。

昨日 16时 50分左右， 郑州市保险公司

家属院被戒严，身着“华润燃气”工作服的工

作人员站在院内， 指着某单元楼七楼住户的

窗户向消防官兵介绍， 已确认是该住户家天

然气泄漏，该住户家没人。

“不敢正对着门站，靠着门边的墙，手拿

检漏仪伸到门缝处， 结果显示天然气在空气

中的浓度是百分之七还多， 而天然气的爆炸

浓度极限为百分之五到百分之十五。”该工作

人员说，“楼道内遇见火花就会爆。 ”

事发房屋户主赶到现场后说， 因为房子

一直没住人，他接通知后赶到现场，也不清楚

为何会出现泄漏， 怀疑系天然气软管老化或

老鼠将软管咬坏导致泄漏，“多险啊， 如果有

人在楼道抽烟……” （《河南商报》供稿）

链接

如何对室内燃气设施进行查漏？

1 . 家中如闻到燃气味，用毛刷将洗衣粉

或肥皂水刷到怀疑发生漏气的接口、 阀门或

焊缝上，如果有气泡出现，即为漏点。 如果刷

上去后没有反映， 可将蘸有肥皂水的毛刷直

接贴到查漏处，若有燃气泄漏，气泡则会连续

出现在毛刷上。

2 . 肥皂水难以涂刷到及视线外的部位，

可用手背去摸，一般手背可感触到漏气点。

3 . 严禁用明火查漏。

如何正确处理燃气泄漏？

1 . 立即关闭表前阀，切断气源，立即切断

室外总电源，熄灭一切火种，打开门窗通风，

让天然气自然散发出室外；

2 . 检查炉具、热水器等燃气设施开关（阀

门 0 是否关好，软管是否松动、脱落等；

3 . 在室外安全地点拨打鹤壁天伦燃气公

司抢险报修电话为 3 3 3 9 7 1 1 、 2 6 9 3 1 1 9 。 如发

现邻居家中燃气泄漏，应敲门通知，切勿使用

门铃等电器设施。

4 . 切勿触动电器开关（如开灯、关灯），切

勿使用室内电话或无线电话，切勿使用明火，

切勿按动门铃，切勿开启任何燃具，直到漏气

情况得到控制、室内无天然气为止。

大墙内的“情人节”

在“七夕”来临之际，河南省信阳监狱举办了一场“服刑人员

七夕亲情帮教会”。 1 3 名服刑人员的未婚妻走进大墙内，以规劝、

帮教的形式， 帮助她们正在服刑的恋人获得心灵的慰藉和新生

的动力。图为 8 月 3 日，服刑人员（左）和他们的未婚妻亲密交谈。

新华社记者 王颂 摄

病人正抢救 医院三次停电

患者终因抢救无效死亡

据东方今报消息 新乡市一突发脑溢血患者在新乡市第四人

民医院抢救治疗过程中，居然遭遇 3次停电，这名患者最终也因抢

救无效死亡。 8 月 2 日，记者在该家医院采访时获悉，医院应该必

备的双回路供电仍是单回路。

投诉：病人戴呼吸机正抢救时停了三回电

“死者是我嫂子，当时她脑溢血住院。 ”杨先生说，“医院停电”

这种匪夷所思的事情竟然让他们碰到了， 并且是“10 天里停了 4

回电，有 3次都是我嫂子戴着呼吸机抢救时停的”。

据了解，新乡市第四人民医院近来频频停电，有时停几分钟，

有时甚至停近半小时。 一些患者对此极为不满，觉得除了带来一

些就医不便外，还感觉到非常不安全。

调查：不安全供电运营长达 1年多

记者咨询有关电业专家获悉，医院都是电力重点保障单位，一

般是不会出现停电现象的，否则正在做手术的患者怎么办？“他们

应该采用双回路供电。 ”该专家介绍，双回路供电是指两个变电所

或一个变电所两个仓位出来的同等电压的两条线路，当一条线路

有故障停电时，另一条线路可以马上切换投入使用，特点是“安全、

便捷、可靠”。

新乡市第四人民医院一名不愿透露姓名的工作人员介绍说，

医院原来一直是双回路供电，一年多前医院附近的“汇金城工程”

开始施工后，其中一条线被掐了，只剩下了单回路供电。

进展：院方正在积极申请双回路供电

记者走访了新乡市规划局、河南省电力公司新乡供电公司等

单位获悉，汇金城项目在规划初期已经征求了各方的意见，包括新

乡市第四人民医院，而当时对方并没有提出耽误医院用电的事情，

事后也没有来规划局申请。

作为用电主管部门，新乡市电力公司营销部王主任也表示，申

请双回路供电，手续非常简单，只要接到申请，工作人员就会上门

服务，但是至事发时并未接到来自新乡市第四人民医院的双回路

供电申请。

为什么医院没有主动申请双回路供电呢？ 院方后来解释说，

是因为涉及与汇金城的资金拨付，所以迟迟没有解决线路问题。

接受采访的知情者说，作为新乡市重点工程的汇金城项目，对

于这件事情除了推脱，实在看不到一家企业所应该具有的责任感

和公益心。 新乡市第四人民医院刘新秋院长称，事情发生后，院方

非常重视，积极联系有关部门，现在有关手续正在办理中。

多说一句：生命停电，再无机会重启

牵涉到成千上万病人生命安危的医院， 居然没有备用电路！

下次进医院前，先打听清楚，这家医院的电路是双回路还是单回

路，万一停电怎么办？

谁该为医院的停电负责？谁来为病人的生命埋单？不管病人的

死亡和停电有没有直接关系，可以肯定的是，医院的管理中存在疏

漏，不是“天灾”，却成了“人祸”，最终付出惨痛的代价。

别拿生命去冒险，别让生命停电，因为再无机会重启。

汝阳县人大主任

陷艳照门

洛阳市纪委已介入调查

据大河报消息 近日， 一个关于疑似汝

阳县人大某主任的艳照在网上热传。 发帖人

自称是洛阳一个郊县的下岗女工， 该主任以

介绍工作为诱饵骗取女色， 自己就是其中一

名受害者。

发帖人称，她 2006年和朋友吃饭时认识

了汝阳县某乡党委书记， 也就是现在的汝阳

县人大某主任。后来，这个书记经常约她吃饭

唱歌，并许诺可以给她重新安排工作。据帖子

中说，该主任以这样的借口骗取女色，受骗上

当的不是她一个人，如今她还在到处打工，并

不时地向他进贡一些烟酒。

该女子还提到，视频是该主任自拍的。最

后， 该女子还留下了自己的电话和她一个朋

友的电话，记者按照这两个电话打过去，一个

是空号，一个无法接通。

2 日，中共汝阳县委针对此事作出回复，

洛阳市、汝阳县高度重视，迅速组织有关部门

调查， 洛阳市纪委专门成立调查组对此事展

开全面调查， 汝阳县也专门成立了调查小组

全力配合市纪委开展工作， 并表示会在第一

时间把调查情况对外公布。

2 日下午， 记者电话联系了汝阳县人大

办公室，一工作人员表示，帖子中提到的“主

任”并非现任的汝阳县人大主任，因为现任的

县人大主任 2002年就到县人大工作了，与帖

子中写到的经历不符。 帖子中留的其中一个

手机号码是该县人大常委会办公室主任田某

的电话。 至于帖子中提到的“主任”是不是田

某，该工作人员说“图片模糊，应该不是”。

据记者了解， 田某目前在汝阳县的职务

是汝阳县人大常委会党组成员兼办公室主

任，之前这个帖子曾在汝阳在线上出现过，但

后来被删掉。


